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АГРОТЕХНОЛОГИИ
ИНВЕСТИЦИИ
СЕРВИС

С 2005 года наша компания успешно работает на рынке 
поставок российским сельхозпроизводителям 
высокопродуктивных семян, биопрепаратов и агрохимикатов. 
Компания реализует семена только 
от производителей-оригинаторов, тем самым исключая 
малейшую возможность фальсификации продукции. 
ГК «РусАгроНова» – официальный дистрибьютор компаний: 
«СААТБАУ РУС», «ФГБНУ ВНИИ кукурузы г. Пятигорск», 
«РОСАГРОТРЕЙД», RAGT, BREVANT.

Обращайтесь по вопросам консультации
и приобретения в ООО «РусАгроНова»

vh@rusagronova.ru • rusagronova@inbox.ru

АО "Московское" 
по племенной работе

Ваш надежный партнер, 
проверенный временем

АО «Московское» по племенной работе», 142412, Московская область, 
г. Ногинск, ул. Соединительная, д. 7
mos-bulls.ru  mos-bulls@mail.ru  +7 (496) 514-35-80, 8(906) 545-81-11
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М 
ногие агрономы уверены: 
норма высева семян коло-
совых культур должна быть 
оптимальной для условий 

возделывания – 4–7 млн штук на гектар. 
Но далеко не все задумываются о таком 
показателе, как всхожесть семян. А ведь 
его снижение всего на 1% ведет к потере 
50 000 шт. семян с гектара!

Рассмотрим два варианта с одинако-
вой нормой высева семян пшеницы – 5 
млн шт./га, – но разной всхожестью: 92 
и 97%. Затраты на предпосевную обра-
ботку семян новейшим продуктом ком-
пании «Сингента» ВАЙБРАНС® Трио, КС 
(1,5 л/т), подробней о котором мы рас-
скажем далее, составят 1163 руб./т. При 
этом снижение всхожести на 1% приве-
дет к потере 52 руб./га (при стоимости 
семенного материала 20 руб./кг).

Таким образом, чтобы получить густо-
ту стояния 5 млн раст./га при всхожести 
семян 92%, необходимо дополнительно 
затратить 516 руб./га. А при всхожести 
97% – всего 181 руб./га.

Табл. 1, Потеря годных семян в за-
висимости от процента их всхожести

Специалисты Института защиты семян 
компании «Сингента» проводят фитоэк-
спертизу семян. Она позволяет опреде-
лить не только видовой состав патогенов 
и их распространение, но и всхожесть 
семян. Опираясь на эти данные, сель-
хозпроизводитель решает  увеличивать 
норму высева и связанные с этим затра-
ты, или подобрать партию семян с луч-
шими показателями качества.

Кроме того, «Сингента» вывела на 
российский рынок ВАЙБРАНС® Трио, 
КС, о котором мы упоминали выше. Это 
SDHI-фунгицид для длительной защи-
ты семян зерновых колосовых культур 
от максимального спектра болезней. 
В его состав входят 25 г/л седаксана, 

Как снизить затраты 
при производстве зерна? 
Рекомендации Института защиты 
семян компании «Сингента»
Снижение себестоимости сельхозпродукции – одна из главных 
целей, которую ставят перед собой аграрии. Специалисты Института 
защиты семян компании «Сингента» рассказывают, как снизить 
затраты путем уменьшения нормы высева семян, сохранив при этом 
высокие производственные показатели.

25 г/л флудиоксонила и 10 г/л тебуко-
назола.

Седаксан – эксклюзивная 
инновационная молекула 
компании «Сингента». Уни-
кальность вещества заклю-
чается в способности пере-
мещаться вниз, вместе с 
ростом корневой системы, 
защищая ее от почвенной 
инфекции вплоть до кущения 
культуры.

Еще одно важное свой-
ство седаксана – физио-
логический эффект «СИЛА 
КОРНЕЙ» (Vigor™ Effect): 
он проявляется в снижении 
стресса и постоянном росте 
корневой системы. За счет 
этого растение потребляет 
большее количество мине-
ральных веществ, способно 
реализовать генетически 
заложенный потенциал и 
дать запланированный урожай при тех 
же затратах, что и на участках с посе-
вами с менее развитой корневой си-
стемой.

Полевые объезды, проведенные вес-
ной 2022 года в Краснодарском крае, по-
казали: применение инсектофунгицид-
ного продукта ВАЙБРАНС® Интеграл, КС 
(2,0 л/т), также содержащего седаксан, 
позволило получить дополнительные 
1–3 стебля по сравнению с другими ва-
риантами.

Увеличение коэффициента кущения 

на 2-3 стебля отмечено в Воронежской, 
Самарской и Ростовской областях, в 
Республиках Татарстан и Башкорто-
стан. Мощная корневая система, сфор-
мировавшаяся благодаря физиологи-
ческому эффекту седаксана, помогла 
сохранить продуктивный стеблестой и 
реализовать потенциал культуры.

Опыты, проведенные в условиях де-
фицита влаги, показывают: примене-
ние ВАЙБРАНС® Интеграл, КС и ВАЙ-
БРАНС® Трио, КС позволяет снизить 
норму высева в среднем на 1 млн се-
мян на гектар. Об этом говорят и ре-
зультаты, полученные в Воронежской 
области (табл. 2).

В Краснодарском крае при норме вы-
сева семян 3 млн шт./га коэффициент 
кущения оказался выше, чем на вариан-
те с 5 млн. Это произошло за счет боль-
шей площади питания одного растения. 
Другое дело – конкурентные варианты: 

здесь с уменьше-
нием нормы высева 
значительно снизи-
лось и количество 
урожая.

Согласно полу-
ченным данным, 
при сниженной 
норме высева уве-
личивается коли-
чество полноценно 
сформированных 
зерен в колосе. 
Рассмотрим опыт, 
заложенный в цен-
тральной части 
России. Здесь нор-
ма высева варьиро-
вала в пределах 3–7 
млн шт./га, разница 
между вариантами 
составляла 1 млн 

Развитие корневой системы растений озимой пше-
ницы. Ростовская область, весна 2022 г.

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
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шт. семян. Семенной материал обрабо-
тали продуктом ВАЙБРАНС® Интеграл, 
КС (1,75 л/т). Коэффициент кущения на 
заниженных нормах высева был выше, 
чем на вариантах с нормами высева 6 и 
7 млн. Разница составила 1,1 и 1,3 млн 
соответственно.

Кроме того, при завышенных нор-
мах высева количество полноценно 
сформированного зерна в колосе 
оказалось меньше. Вывод: чем мень-
ше площадь питания растений, тем 
сложнее им реализовать заложенный 
потенциал.

 
Кардинальных различий в урожай-

ности не получено. Но расчет затрат 
показал хорошие результаты! Если в 
варианте 1, с нормой высева 3 млн 
семян, стоимость обработанного по-
севного материала составила 4279 
руб./га, то в варианте 2 – 5707 руб., а 
на стандартной норме высева – 7135 
руб. Таким образом, каждый дополни-
тельный миллион семян приносит 1428 
руб./га затрат.

Подобный опыт был заложен в агро-
центре компании «Сингента», Самарская 
область (табл. 4). Семена обработали 
препаратом ВАЙБРАНС® Интеграл, КС 
(2,0 л/т).

Снижение погектарной нормы высева 
на 500 000 шт. семян позволило сократить 
затраты и сохранить урожай: +8,4 ц/га, 
или +8400 руб./га. При этом максималь-
ный показатель сохранения урожая и наи-
большую экономическую выгоду (+10,0 
ц/га, или +10 000 руб./га) дало снижение 
нормы высева до 3,5 млн шт./га.

 Сотрудники компании «Сингента» по-
могают аграриям не только найти спо-
собы уменьшения затрат, но и защитить 
молодые растения. Поэтому в данной 
статье мы говорили о продуктах линейки 
ВАЙБРАНС®, которые позволяют реали-
зовать потенциал растений за счет эф-
фекта «СИЛА КОРНЕЙ».

Правильные семена в поле – это 
инвестиции в будущий урожай!

Обособленное подразделение 
ООО «Сингента» в г. Рязань

390046, г. Рязань, ул. Есенина, 
д. 36 Б, Бизнес-центр КВАДРУМ, 

офис 403-407
тел.: 8 (800) 200-82-82

 
Вариант Норма высева, 

млн шт. / га 

Урожайность, ц/га 
(при стандартной 
влажности 14 %) 

Сохранение 
урожая по 

сравнению со 
стандартом, ц/га 

1 3 48,5 +0,1 

2 4 48,6 +0,2 

Стандарт 5 48,4 – 

3 6 47,5 –0,9 

4 7 46,6 –1,8 

 
 
 
 
 

Вариант      Норма высева,  

млн шт. / га 

Урожайность, ц/га (при 
стандартной влажности 

14 %) 

Сохранение урожая по 
сравнению со стандартом, ц/га 

1 
(контроль) 

5  – 

2 4,5   

Стандарт 4   

3 3,5   

  
 
 
 

 
 

 

Норма расхода 

 

Продукт 

1,5 л/т 1,75 л/т 2,0 л/т 

ВАЙБРАНС® Интеграл На 500 тыс. шт. / га На 750 тыс. 
шт. / га 

На 1 млн шт. / 
га 

ВАЙБРАНС® Трио На 500 тыс. шт. / га На 750 тыс. 
шт. / га 

На 1 млн шт. / 
га 

Норма высева 3,5 млн шт. / га 
Количество колосьев — 133 шт. 

с погонного метра 
 

Норма высева 5,0 млн шт. / га 
Количество колосьев — 130 шт. 

с погонного метра 

Норма высева 4,5 млн шт. / га 
Количество колосьев — 146 шт. 

с погонного метра 
 

Норма высева 4,0 млн шт. / га 
Количество колосьев — 118 шт. 

с погонного метра 
 

Табл. 2.  Результаты применения различных продуктов для защиты семян 
зерновых культур в Воронежской области.

Табл. 3.   Результаты уборки в центральной части России

Табл. 4.   Результаты уборки в Самарской области

Количество колосьев с погонного метра и их размер. Озимая пшеница, 
фаза налива зерна. Опытные варианты, агроцентр компании «Сингента», Са-
марская область

Рекомендации по снижению нормы 
высева семян* в зависимости 
от нормы применения продуктов 
ВАЙБРАНС®.

* От принятой на предприятии нормы 
высева семян колосовых культур на гек-
тар.

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
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– Наше сельхозпредприятие имеет 
достаточно большие посевные пло-
щади и содержит крупный машинно-
тракторный парк сельскохозяйствен-
ной техники. В его составе – тракто-
ры, машины, прицепная техника и так 
далее. Зерноуборочные комбайны 
TORUM производства Ростсельмаш 
участвовали в прошлогодней убороч-
ной кампании, и я выделил ряд плюсов 
этой машины.

Первый критерий – расход топлива. 

Ростсельмаш: 
Хороший комбайн 
в поле – надежная опора!
Руководитель сектора растениеводства ОАО «Аграрий-
Ранова» Николай Викторович Кащук – настоящий 
профессионал в аграрном бизнесе. Опыт, наработанный 
годами, сводится к принятию верных решений, как в ходе 
полевых работ, так и в выборе надежных помощников для 
их скорого выполнения. Мы поинтересовались его мнением 
о современной зерноуборочной технике. Особое внимание 
руководитель уделил мощной модели TORUM 785.

У комбайна TORUM на одну намоло-
ченную тонну зерна расход составлял 
около 4 литров, у других – 4,5. Учи-
тывая, что одна единица уборочной 
техники намолачивает за сезон около 
5000 тонн, становится ясно, насколь-
ко комбайн производства Ростсель-
маш экономичней. Второй критерий 
– случаи поломок и выхода техники 
из строя. У комбайна Ростсельмаш 
во время прошлогоднего сельскохо-
зяйственного сезона не случилось ни 

одной полом-
ки, – это ли не 
довод отдать 
п р и о р и т е т 
именно ему? 
И третий, один 
из наиболее 
важных крите-
риев, – высо-
кое качество 
обмолота зер-
на!

Как извест-
но, комбайны 
делятся на 
два вида: ро-
торные и ба-

рабанные, хотя сейчас существуют и 
так называемые гибридные. Комбайн 
TORUM, кстати сказать, именно ро-
торный. Наше хозяйство занимается 
выращиванием пивоваренного яч-
меня, поэтому для нас важно, чтобы 

 ВАШ ПАРТНЕР
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каждое зернышко оставалось целым, 
потому что при технологии приготов-
ления пива оно должно прорастать. 
Дробленое зерно просто не годится 
для этих целей. А, как известно, при 
уборке в сухую погоду оно как раз на-
чинает дробиться. Отсортировать его 
практически невозможно, поэтому 
требуется настроить технику так, что-
бы избежать такой ситуации дробле-
ния зерна. Перенастроить комбайны 
TORUM не составило большого труда. 
Убедившись в преимуществах дан-
ной техники, мы приняли решение о 
приобретении еще одного комбайна 
модели TORUM 785. Я уверен, когда 
новая машина пополнит машинно-
тракторный парк сельхозпредприятия 
«Аграрий-Ранова», то отработает без 
нареканий не один сезон на полях Ми-
лославского района. Можно искренне 
подтвердить, что техника, произво-
димая компанией Ростсельмаш, уже 
получила признание большинства ря-
занских аграриев.

Руководитель сельхозпредприя-
тия «Каде-Агро» Скопинского района 
Евгений Александрович Кирьянов:

– Многие сельхозпроизводите-
ли хорошо помнят зерноуборочный 
комбайн «Дон-1500Б», который выпу-
скался Ростсельмаш на протяжении 
долгого времени, подтверждая свою 
надежность и достойное качество. В 
2000-е годы предприятие, выстраи-
вая стратегически важные производ-
ственные планы, приступило к выпуску 
комбайнов нового поколения под на-
званием ACROS, которые также поль-

зуются заслужен-
ной репутацией. 

Это хорошая, 
д о с т о й н а я 
техника. По-
этому, ког-
да для нас 
стал вопрос 
выбора тех-

ники, мы не 
р а з д у м ы в а я 

решили приоб-
ретать именно эти 

проверенные временем агромашины. 
ООО «Агрит» – официальный предста-
витель компании Ростсельмаш на тер-
ритории Рязанской области – в 2018 
году стал нашим надежным партне-
ром. С помощью представителей этой 
фирмы, которые позже стали нашими 
верными друзьями и единомышленни-
ками, мы сумели приобрести несколь-
ко единиц техники на самых выгодных 
для нас условиях. Активное сотрудни-
чество с ООО «Агрит» стало залогом 
нашей дальнейшей успешной работы.

Два года назад мы приобрели 
TORUM 785 – очень хороший и вы-
сокопроизводительный комбайн для 
такой культуры, как кукуруза. Всем 
известно, что ее сортировка в зимний 
период – дело сложное и трудоемкое. 
А вот уборка комбайном Ростсельмаш 
позволяет кукурузу сразу отправлять 
на сушильный комплекс. Надо отме-
тить при этом не только лучший вымо-
лот зерна и его чистоту, но и высокую 
производительность комбайна. Це-
нится нами и его хорошая пропускная 
способность, а также экономичность 

обслуживания. В прошедшем сезоне 
всю зиму работала эта машина, убо-
рочная закончилась лишь 4 марта. 
Один комбайн обработал площадь в 
400 га. Урожайность была высокой, но 
он справился, оправдал все наши на-
дежды. Мы использовали TORUM 785 
также для работы с пшеницей, горо-
хом и соей. Нареканий нет!

Так что компании Ростсельмаш – 
производителю таких современных 
и хороших комбайнов – хочется объ-
явить благодарность. Откровенно го-
воря, за последние несколько лет по 
самоходной технике мы уже не купили 
ни одной единицы другого произво-
дителя и рады этому. За прошедшее 
время наш машинно-тракторный парк 
пополнился двумя тракторами серии 
Ростсельмаш 2000, двумя комбайна-
ми RSM 161 и так далее.

В прошлом сезоне во время уборки, 
а это для каждого агрария самый важ-
ный момент сельскохозяйственного 
сезона, названная техника нас не под-
вела. Все принадлежащие хозяйству 
5000 га были своевременно обрабо-
таны, засеяны и убраны. Пшеница 
озимая и яровая, ячмень пивоварен-
ный, кукуруза на зерно, а также горох 
и даже гречиха были реализованы по 
достойной цене. Имеющиеся непло-
хие мощности по хранению зерна, три 
зерносушильных комплекса и, что не 
менее важно, отличная техника компа-
нии Ростсельмаш – хорошее подспо-
рье в деле повышения рентабельности 
производства, а значит увеличения 
доходности нашего сельхозпредпри-
ятия.

 ВАШ ПАРТНЕР
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– Павел Андреевич, всем извест-
но, что без применения удобрений 
не вырастить хороший урожай. Од-
нако сегодня выбор препаратов на 
рынке так велик, что легко расте-
ряться. Чем в этом многообразии 
выделяется продукция ГК «Флек-
сом»?

– Наша компания присутствует на 
рынке 25 лет. На протяжении всего этого 
времени мы укрепляли производствен-
ную базу, расширяли ассортиментную 
линейку, повышали качество продукции. 
Но основное наше достижение – это 
честный диалог с партнерами. Мы не 
стремимся ввести покупателя в заблуж-
дение, обращаем его внимание на то, 
что состав препарата должен быть ука-
зан в граммах на литр. В таком случае 
сельхозпроизводитель четко понимает, 
какое действующее вещество и в каком 

Лучшие решения в растениеводстве: 
препараты компании «Флексом» – 
минимум вложений, 
максимум отдачи!
Решение одной из главных задач растениеводства – получение 
высокой урожайности сельскохозяйственных культур – тесно 
связано с внедрением современных технологий. Созданная в 
1998 году Группа компаний «Флексом», сформировав крепкую 
научно-исследовательскую базу, основанную на участии 
высококвалифицированных специалистов – выпускников 
МГУ им. М.В. Ломоносова, Сельскохозяйственной академии 
им. К.А. Тимирязева, Российского химико-технологического 
университета им. Д.И. Менделеева, сегодня успешно 
разрабатывает и внедряет оригинальные технологии в области 
химизации сельского хозяйства. Павел Кондрашов, заместитель 
генерального директора Группы компаний «Флексом», 
рассказывает об особенностях применения предлагаемых 
препаратов и возможности их приобретения.

количестве будет внесено. Если мы обе-
щаем прибавку урожайности 5–10% или 
50% в зависимости от культуры, то при 
полном соблюдении технологии выра-
щивания той или иной культуры этот ре-
зультат мы гарантируем.

– На каких именно культурах мож-
но использовать предлагаемые пре-
параты?

– Лучше всего на наши препараты 
отзываются овощи и фрукты. Однако 
это и весь зерновой сегмент: пшени-
ца, ячмень, рожь. Можно назвать также 
подсолнечник и сою. В целом, по всем 
культурам идет прибавка к урожайно-
сти выше среднего – как правило, 10–
15% от контроля.

– Как меняются запросы заказчи-
ков в последние годы? Появляются 
ли какие-то особые требования к 
агропрепаратам?

– Большинство сельхозпроизводи-
телей не являются химиками, поэтому 
многие ищут препараты, которые ста-
нут панацеей, спасут от всех болезней. 
Мы же фокусируемся на точечном воз-
действии в нужной фазе – например, 
устраняем дефицит питания по бору, 
азоту либо закрываем потребность 
сразу в трех-пяти элементах. Так как 
все наши препараты – это листовые 
подкормки, то достаточно даже не-
больших дозировок для компенсации 
питания по листу. В целом, наши про-
дукты способны обеспечить растения 
полным перечнем основных элементов 
(азот, фосфор, калий, бор, сера), а так-
же микроэлементов, таких как магний, 
цинк и другие. Часть микроэлементов 

мы пока не предлагаем, потому что сы-
рье для их производства завозится из-
за рубежа и могут возникнуть задерж-
ки поставок. А у нас твердое правило: 
если сельхозпроизводитель сделал 
заказ, он должен получить его точно в 
срок и в необходимом объеме.

– Чтобы сделать правильный вы-
бор препарата, нужно провести 
агрохимический анализ почвы. Спе-
циалистам компании это под силу?

– Агрохимический анализ почвы – 
одна из главных составляющих успеш-
ного применения агропрепаратов и по-
лучения наилучшего результата. Наши 
дистрибьюторы собирают сведения о 
том, какие удобрения вносились на по-
лях, какие климатические условия были 
в последние два-три года. Исходя из 
этого, мы понимаем, какой у нас имеет-
ся фон, с чего необходимо начать рабо-
ту. Наши препараты начинают помогать 
растению, стимулируя его рост, уже на 
стадии первых всходов, когда класси-
ческое минеральное питание еще не 
успевает сработать. Также следим за 
ситуацией в течение сезона и делаем 
корректировку по элементам питания.

– Наш регион находится в поле ва-
шего внимания? В числе партнеров 
компании «Флексом» есть рязан-
ские сельхозпредприятия?

– Мы достаточно давно и успешно 
сотрудничаем с такими хозяйствами, 
как ОАО «Аграрий-Ранова», ООО «Ду-
басово», с 2023 года начали работу с 
СПК «Полянская птицефабрика», СПК 
«Колос», ООО «Звезда» и другими. Хо-
телось бы добавить, что применение 
наших удобрений позволяет повысить 
урожайность даже в условиях засухи.

– Какой профессиональный совет 
вы можете дать сельхозпроизводи-
телям?

– Одна из главных рекомендаций – 
это внесение минеральных удобрений 
хотя бы в минимальных нормах, уста-
новленных для определенных культур. 
Если же говорить о применении наших 
агрохимикатов – надо смотреть точеч-
но, отслеживать дефицит элементов, 
а затем действовать. Зачастую доста-
точно 1-2 обработок за сезон. И еще 
один совет, который хотелось бы дать 
аграриям, – внимательно изучать, что 
вам предлагают производители, обра-
щать внимание на состав препаратов. 
К сожалению, возрастает количество 
недобросовестных поставщиков, ко-
торые, пытаясь экономить, сокращают 
в препаратах объемы действующего 
вещества. Старайтесь больше узнать, 
разобраться, получить необходимую 
консультацию. Это не только позволит 
вам сэкономить финансовые средства, 
но и поможет получить именно тот ре-
зультат, на который вы рассчитывали.

ГК «ФЛЕКСОМ» – ПРОИЗВОДИТЕЛЬ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ ПИТАТЕЛЬ-
НЫХ КОМПЛЕКСОВ «ПРОФИФЛЕКС-РГК» И ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ 
ОРГАНИЧЕСКИХ ПРЕПАРАТОВ ЛИНЕЙКИ «ГУМАТ ПЛЮС».
ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ МОЩНОСТЬ – 15 ТЫСЯЧ ТОНН ПРОДУКЦИИ 
В ГОД. АГРОХИМИКАТЫ ВЫПУСКАЮТСЯ С РАЗНЫМИ КОНЦЕНТРАЦИ-
ЯМИ ПОЛЕЗНЫХ ЭЛЕМЕНТОВ ДЛЯ ПРИМЕНЕНИЯ В СЕЛЬСКОХОЗЯЙ-
СТВЕННОМ ПРОИЗВОДСТВЕ, ЛИЧНЫХ ПОДСОБНЫХ ХОЗЯЙСТВАХ, 
МУНИЦИПАЛЬНОМ И ЛЕСНОМ ХОЗЯЙСТВАХ.

НАУКА И ПРАКТИКА
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Группа Компаний 
ФЛЕКСОМ

 адрес производства: МО, г. Рошаль, 
ул. 2-й Пятилетки,18,

 +7 (495) 769-86-10,   +7 (917) 53-444-74
fleksom.com
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

С юбилеем!

З 
арекомендовав себя ответ-
ственным руководителем, 
хорошо знающим сельско-
хозяйственное производ-

ство, он неизменно добивается по-
ставленных целей. Возглавляемое им 
сельхозпредприятие сегодня успешно 
развивается, занимая лидирующее 
место по производству сельскохо-
зяйственной продукции не только в 
Ряжском районе, но и в Рязанской об-
ласти. Хозяйство специализируется 
на производстве зерна, молока, мяса, 
является семеноводческим. Примене-
ние высоких технологий возделывания 
зерновых культур позволило получить 
с каждого гектара в 2022 году по 50,6 
ц зерна, включая кукурузу на зерно. В 
2022 году валовой сбор зерна составил 
42 957 т, что на 17 295 т выше показате-
ля 2021 года.

На 1 января 2023 года в хозяйстве 
насчитывалось 2902 головы крупного 

Общий трудовой стаж Виталия Николаевича Каширского, директора 
ООО «Ряжская МТС», в июне этого года отмечающего свой 60-летний 
юбилей, составляет более 40 лет. Он родился в городе Ряжске, учился 
в Красноярском политехническом институте, работал на Красноярском 
машиностроительном заводе. С 1990 по 1996 год был инженером, а 
затем начальником отдела АО «Ряжская сельхозтехника». С 1996 по 2000 
год был главой крестьянского фермерского хозяйства «Колос», затем 
председателем СПК «Росток» в селе Петрово Ряжского района. В апреле 
2000 года был избран главой муниципального образования Ряжский  
район. С июня 2016 года Виталий Николаевич работает директором  
ООО «Ряжская МТС».

помещениях. Валовой надой молока 
за 2022 год составил 10 148,4 т, что на 
130,4 т больше уровня 2021 года, при-
рост составил 1,3%. Надой на одну фу-
ражную корову в 2022 году – 8366 кг, 
что больше уровня 2021 года на 175 кг. 
Валовой надой на 1 мая 2023 года уве-
личился по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 435,3 т и 
составил 3675,3 т. Увеличился и надой 
на одну фуражную корову на 217 кг. За 
2022 год произведено 268,1 т мяса. 
Среднесуточный привес скота соста-
вил 635 г.

Мощный машинно-тракторный парк 
позволяет в оптимальные сроки про-
водить сельскохозяйственные работы 
и добиваться высоких результатов. В 
хозяйстве работает 45 тракторов раз-
личной модификации, 23 единицы зер-
но- и кормоуборочных комбайнов, 32 
грузовые автомашины.

Виталий Николаевич уделяет боль-
шое внимание социальному развитию 
населенных пунктов, расположенных 
на территории предприятия. Строятся 
хозяйственным способом жилые дома 
и современные производственные по-
мещения. В хозяйстве работает 345 
человек, среднемесячная заработная 
плата за 2022 год составила 44 236 
рублей. ООО «Ряжская МТС» на посто-
янной основе оказывает помощь сель-
ским администрациям в обеспечении 
населения водой, ремонте школ и уч-
реждений культуры.

рогатого скота, в том числе 1260 голов 
коров. Размещается скот во всех отде-
лениях хозяйства в восстановленных и 
вновь построенных животноводческих 

Поздравляем с 60-летним юбилеем директора ООО «Ряжская МТС»
почетного работника агропромышленного комплекса России

Виталия Николаевича Каширского!

УВАЖАЕМЫЙ ВИТАЛИЙ НИКОЛАЕВИЧ!
Большую часть трудового пути Вы посвятили аграрной сфере: работали инже-

нером АОЗТ «Ряжская сельхозтехника», главой фермерского хозяйства «Колос», 
председателем СПК «Росток». Ваши профессиональные и личные качества, ак-
тивная жизненная позиция стали залогом уважения и доверия жителей Ряжского 
района: 15 лет Вы работали главой администрации муниципального образования 
– Ряжский муниципальный район.

В течение последних семи лет Вы руководите ООО «Ряжская МТС» – предпри-
ятием, занимающим лидирующие позиции в районе и области. «Ряжская МТС» 
специализируется на производстве зерна, молока и мяса, имеет статус семено-
водческого хозяйства. Вы уделяете большое внимание и социальному развитию 
населенных пунктов, расположенных на территории предприятия.

Виталий Николаевич, от коллектива министерства и от себя лично благодарю 
Вас за ежедневный труд и вклад в развитие отрасли. Желаю крепкого здоровья и 
благополучия! С юбилеем!

Дмитрий Игоревич Филиппов,
министр сельского хозяйства и продовольствия Рязанской области

Уважаемый Виталий Николаевич!
Примите самые теплые и сердечные поздравления с юбилеем!

На протяжении многих лет мы знаем Вас как ответственного руководителя и человека, сохраняющего верность 
своим жизненным идеалам. Вы возглавляете успешно развивающееся предприятие, где под Вашим началом рабо-
тает сплоченный и дружный коллектив. Ваше умение организовывать производство, объединять коллектив на пути 
к достижению поставленных целей, умение строить отношения с коллегами и партнерами заслуживают искреннего 
уважения и признания!

Позвольте пожелать Вам и впредь не снижать достигнутых темпов развития и уверенно двигаться вперед!
Успехов Вам во всех делах, крепкого здоровья и финансового благополучия!

Администрация Ряжского муниципального района Рязанской области
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Уважаемый Виталий Николаевич!

Отдел сельского хозяйства и продовольствия администрации муниципального образования –
Ряжский муниципальный район сердечно поздравляет Вас с 60-летним юбилеем!

Ваша преданность призванию, высокий профессионализм, талант организатора, принципиальность и требова-
тельность, неравнодушное отношение к людям ценят все, кому не на словах, а на деле дорога эта работа.

Ваш вклад в развитие района высоко оценен руководством страны и области. Такими людьми, Виталий Николае-
вич, славится и гордится Рязанская земля!

Желаем Вам не останавливаться на достигнутых результатах, смело идти вперед!
Пусть рядом с Вами будут верные друзья, понимающие коллеги и надежные партнеры.
Примите наши искренние и сердечные поздравления с юбилеем, пожелания доброго здоровья, счастья, тепла и 

любви близких Вам людей и дальнейших трудовых успехов на благо Рязанского края!

Начальник отдела сельского хозяйства и продовольствия
администрации МО – Ряжский муниципальный район А.В. Жуков

Уважаемый Виталий Николаевич!
Примите самые теплые поздравления с 60-летием!

Ваш высокий профессионализм, повышенная ответственность и увлеченность делом 
вызывают у нас, Ваших коллег и товарищей, искреннее уважение и признание. Зная Вас 
на протяжении немалого количества лет как человека, обладающего выдающимися 
деловыми качествами, хочется подчеркнуть еще и и Вашу доброжелательность, вни-
мательное отношение к людям, умение слышать и понимать других.

В этот знаменательный день хочется пожелать Вам уверенно двигаться вперед, не 
снижая достигнутых темпов развития. Пусть Ваши инициативность и мудрость и в по-
следующие годы помогают Вам в принятии важных, значимых решений, достижении 
поставленных целей. Крепкого Вам здоровья, семейного счастья, финансового благо-
получия и прекрасного настроения!

Генеральный директор ООО «Мир» Александро-Невского района
Николай Анатольевич Игнатов

Уважаемый Виталий Николаевич!
Примите самые теплые и искренние поздравления с 60-летием!

На протяжении многих лет Вы трудитесь на благо людей, живущих рядом с Вами, успешно решая поставленные 
перед собой задачи. Ваши активность, высокий профессионализм, умение строить отношения с коллегами и пар-
тнерами заслуживают искреннего уважения и признания.

От всей души хочется пожелать Вам крепкого здоровья и дальнейшей успешной трудовой деятельности. Пусть 
удача будет на Вашей стороне и всем делам сопутствует успех. Счастья Вам, семейного благополучия, приятных 
событий, радостных встреч и всех земных благ!

Председатель СПК «Ряжский агроцентр»
Александр Александрович Нечаев

Уважаемый Виталий Николаевич!
Примите самые сердечные поздравления с юбилеем!

Ваша жизнь – пример добросовестного и честного служения своей Отчизне и малой родине. Вы, сохраняя вер-
ность родной земле, несмотря на сложные жизненные обстоятельства, проявили стойкость, мудрость и умение 
принимать верные решения. Мы же, ваши товарищи и коллеги, ценим Вас как опытного руководителя и настоящего 
профессионала, всегда готового выразить поддержку и поделиться своими знаниями.

В этот знаменательный день я желаю Вам дальнейших успехов в профессиональной деятельности, взаимопони-
мания с партнерами, крепких и надежных дружеских связей. Оставайтесь мудрым и уверенным в своей правоте че-
ловеком. Крепкого Вам здоровья, благополучия, прекрасного настроения и большого личного счастья!

Глава КФХ Игорь Юрьевич Сконников
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

С юбилеем!
Т 

рудовая биография Андрея 
Викторовича Насонова, 
главы администрации му-
ниципального образова-

ния – Ряжский муниципальный район 
Рязанской области тесно связана с 
родной землей. Окончив в свое вре-
мя среднюю школу в родном Ряжске, 
Андрей Насонов поступил в Борисо-
глебское высшее военное авиацион-
ное ордена Ленина Краснознаменное 
училище летчиков имени В.П. Чкало-
ва. Затем учился в Военно-воздуш-
ной Краснознаменной ордена Кутузо-
ва академии имени Ю.А. Гагарина. В 
2005 году окончил Мичуринский госу-
дарственный аграрный университет. 
В апреле 2015 года Андрей Викторо-
вич Насонов был назначен главой ад-
министрации Ряжского муниципаль-
ного района.

При личном участии Андрея Вик-
торовича за прошедшее время про-
ведена большая работа по развитию 
АПК и социального сектора Ряжского 
района. На сегодня район газифи-
цирован на 84,7%, в рамках муни-

ципальных и региональных 
программ ведется активное 
строительство жилья, за счет 
средств Фонда содействия 
реформированию ЖКХ про-
водится ремонт многоквар-
тирных домов в микрорайо-
нах города. Построена и на-
чала работу станция очистки 
и обезжелезивания воды, 
за 2015–2022 гг. капитально 
отремонтировано более 36 
км автомобильных дорог. В районе 
строятся и ремонтируются объекты 
социальной сферы: сельские дома 
культуры, школы, библиотеки, дет-
ские сады. Первого сентября 2016 
года в городе состоялось открытие 
новой школы на 800 учебных мест. 
По программе «Формирование ком-
фортной городской среды» в 2022 
году открыт сквер на Высотной ули-
це. В 2015 году введен в эксплуата-
цию физкультурно-спортивный ком-
плекс «Флагман». В 2019 году была 
создана спортивная площадка под 
открытым небом на берегу реки Хуп-

ты – «Территория здоровья», которая 
продолжает строиться и совершен-
ствоваться. Одним из значимых со-
бытий стало открытие в 2015 году па-
мятного мемориала «Аллея Героев», 
а в 2017-м – Стелы авиаторам.

По мнению многих жителей райо-
на, за последние годы значительно 
изменилось лицо города: появились 
новостройки, новые спортивные и 
культурные объекты, но самое главное 
– меняется к лучшему жизнь людей, их 
настроение. И главная заслуга в этом 
бесспорно главы Ряжского района – 
Андрея Викторовича Насонова.

Уважаемый Андрей Викторович!
Сердечно поздравляю Вас с юбилеем!

Ваша многогранная деятельность основана на глубоком понимании вопросов соци-
ально-экономического развития села, внимании к людям и умении объединить усилия 

единомышленников и профессионалов. За период работы в органах исполнительной 
власти Вы проявили себя как грамотный руководитель, компетентный в широком круге 
вопросов специалист, отзывчивый на нужды жителей района человек.

Хочется пожелать Вам и в дальнейшем успешной деятельности на благо родного 
края. Пусть все Ваши планы становятся реальностью, проекты воплощаются в жизнь, 
всем добрым начинаниям сопутствует удача. Крепкого Вам здоровья, семейного сча-

стья и всего самого доброго!

Генеральный директор ООО «Мир» Александро-Невского района
Николай Анатольевич Игнатов

Уважаемый Андрей Викторович!

Коллектив отдела сельского хозяйства и продовольствия администрации
и руководители агропромышленного комплекса Ряжского района

сердечно поздравляют Вас с 60-летним юбилеем!

Андрей Викторович, Вас отличает активная жизненная позиция, принципиальность и настойчивость, и это сни-
скало Вам репутацию неравнодушного человека и ответственного руководителя, умеющего видеть перспективу и 
принимающего взвешенные решения.

Выражаем Вам огромную благодарность за Ваше терпение и упорство в достижении поставленных целей, за 
Вашу способность решения сложных проблем!

Желаем Вам интересных начинаний, мудрости и вдохновения!
Пусть в Вашей жизни будет много светлых и радостных дней, удача и успех сопутствуют Вам во всем, а професси-

онализм и жизненный опыт помогают достичь новых высот на благо Ряжского района!
Пусть каждый день будет согрет теплом и любовью дорогих и близких Вам людей!

Коллектив отдела сельского хозяйства и продовольствия 
администрации и руководители агропромышленного комплекса Ряжского района
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В 
прошлом году на предприятии 
начал работу новый цех по про-
изводству водно-диспергиру-
емых гранул (ВДГ) мощностью 

540 тонн гранулированных пестицидов в 
год. В цехе установлено инновационное, 
не имеющее аналогов в России оборудо-
вание немецкой компании Glatt – мирово-
го лидера в области производства обору-
дования для обработки порошкообразных 
материалов, которое позволяет получать 
препараты, соответствующие мировым 
стандартам качества. На ПМЭФ-2022 
подписано соглашение о строительстве 
нового логистического центра на Елецкой 
площадке ОЭЗ ППТ «Липецк». ГК «Шанс», 
активно наращивая объемы и темпы про-
изводства, ведет большую и постоянную 
работу по созданию более эффективных 
препаратов.

Среди последних предложений – ком-
бинированный фунгицид                           , 
СК, о свойствах и особенностях приме-
нения которого рассказывает менед-
жер по продукту ГК «Шанс» Василий 
Соннов:

–                             ,  СК – это системный 
комбинированный фунги-

цид для защиты зер-
новых культур, об-

ладающий широким 
спектром действия. 
Сочетание двух 
действующих ве-
ществ с профилак-

тическим и лечеб-
ным действием обе-

спечивает длительный 
контроль заболеваний. Препарат де-
монстрирует эффективный контроль бо-
лезней во всех органах растения за счет 
системной активности. Устойчивость у 
патогенов, благодаря двум различным 
механизмам действия, проявляется на-
много медленней.

Действующие вещества в составе СЗР 
должны дополнять друг друга. В фунги-
циде                      , СК азоксистробин 
подавляет прорастание спор и снижает 
потери урожая из-за поражения листвы 
и ответной реакции растения на пораже-
ния грибов, которая приводит к затратам 
энергии, а значит, и расходованию эле-
ментов питания из потенциальных запа-
сов. Ципроконазол является ингибито-
ром процесса биосинтеза эргостерола 
в мембранах клеток фитопатогенов. Он 
оказывает сильное лечащее и истребля-
ющее системное действие. Конечно, эф-
фективность препарата зависит от пого-
ды, фазы развития растения, агрофона, 
но есть некие общие рекомендации, от 
которых стоит отталкиваться, формируя 
свою программу защиты.

Так, на яровой и озимой пшенице мы со-
ветуем применять фунгициды с действу-
ющими веществами из класса триазолов. 
Обработки растений против заболеваний 
листового аппарата следует начинать при 
появлении признаков поражения на 2-м 

листе сверху у озимой пшеницы и на 3-м 
листе сверху у яровой пшеницы, у ячменя 
– при поражении 2-го листа сверху, у яро-
вой ржи – при появлении признаков пора-
жения на 3-м листе сверху.

Против фузариоза колоса наиболь-
ший эффект на зерновых достигается 
при обработках фунгицидами в конце 
колошения – начале цветения (2–4 дня 
перед цветением). Для ячменя, который 
цветет, когда колос еще внутри обертки, 
лучший период обработки – сразу после 
его появления.

Расскажу немного о стратегии при-
менения фунгицида с действующим 
веществом из класса стробилуринов. 
На зерновых культурах для максималь-
ного защитного эффекта рекомен-
дуется вносить                         , СК при  
появлении первых признаков заболева-
ний, но не позже фазы начало – середина 
колошения.

И еще один важный момент: для дости-
жения высоких урожаев важна комплекс-
ная защита. Необходимо грамотно вы-
страивать гербицидную защиту, а также 
систему питания, включающую удобрения 
и листовые подкормки. Специалисты ГК 
«Шанс» всегда готовы помочь составить 
программу защиты культуры с учетом 
специфики поля. Для нас важно, чтобы 
препарат работал эффективно, чтобы из-
за нарушений технологии не страдала его 
репутация. Мы гарантируем, что при пра-
вильном применении СЗР можно добиться 
максимальной защиты и роста урожаев!

Главный агроном ООО «Сельхоз-
продукт» Сергей Сергеевич Евсиков:

– Посевные площади нашего сельхоз-
предприятия составляют полторы тысячи 
га, на которых выращиваются различные 
зерновые и кормовые культуры: озимая 
и яровая пшеница, яч-
мень, овес, кукуруза, 
рапс и соя. Каждая 
из них имеет свою 
технологию выра-
щивания, поэтому 
применение тех 
или иных средств 
защиты существен-
но влияет на итоговый 
результат. По приобре-
тению препаратов, не скрою, мы работа-
ем с несколькими производителями, но 
ГК «Шанс» в этом списке стоит на самом 
первом месте. Объемы, приобретаемые 
здесь, увеличиваются с каждым годом, 
линейка применяемых препаратов дина-
мично расширяется. Приятно отметить, 
что сотрудники компании не ограничены 
в поиске новых препаратов, они успеш-
но работают в этом направлении. Так, 
например, один из новых фунгицидов                                                                            
                                     , СК мы приобрели в прош-
лом году для эксперимента, который явно 
доказал его достоинства. В этом сезоне 
приобрели этот препарат уже в больших 
объемах. Применили его в одной из фаз 
развития растений, неиспользованную 

часть оставили для обработки растений в 
другой фазе. Эксперимент продолжается, 
будем вместе со специалистами – пред-
ставителями ГК «Шанс» – наблюдать за 
результатами и делать соответствующие 
выводы. Они всегда готовы разделить от-
ветственность и дать совет, за что хочется 
выразить им особую благодарность. А са-
мые большие общие наши успехи, я пола-
гаю, у нас впереди. Будем работать!

Руководитель ООО «Рассвет-1» 
Петр Петрович Лопырев:

– Наше сотрудничество с ГК «Шанс» на-
чалось еще десять лет назад, когда пред-
ставитель фирмы внятно и убедительно 
рассказывал о предлагаемой продукции. 

Высококлассный специ-
алист, обладающий 

высокими компе-
тенциями, не толь-
ко сумел убедить 
принять решение о 
сотрудничестве, но 

и проявлял самое 
активное участие в 

совместной работе. 
Вскоре можно было убе-

диться в высоком качестве предоставляе-
мых препаратов и понять, что все рекомен-
дации со стороны профессионалов были 
выверены. Не буду рассказывать обо всех 
моментах сотрудничества и множестве 
применяемых препаратов, приведу лишь 
свежий пример. В прошлом сезоне мы об-
ратили внимание на новинку – препарат             
                  , СК использовали его на  
различных культурах и остались впол-
не довольны результатом. Включили его 
в длинный список приобретаемых у ГК 
«Шанс» товаров: от средств защиты рас-
тений до комплексных микроудобрений 
– и уверены в результате. Мы не ищем 
новых партнеров, нас все устраивает! 
Можно только порадоваться тому, что за-
вод «Шанс Энтерпрайз» развивается, на-
ращивает темпы и объемы производства 
и позволяет нам, аграриям, быть уверен-
ными: продукция на рынке будет. Поэтому 
всем коллегам я рекомендую в качестве 
делового партнера именно ГК «Шанс»!

Стробилуриновый щит посевов
Группа компаний «Шанс» сегодня уверенно входит в пятерку лидеров российского рынка, 
обеспечивающих сельхозпроизводителей России и СНГ средствами защиты растений. Линейка 
предлагаемой продукции насчитывает более 80 высококачественных препаратов из всех групп 
пестицидов и микроудобрения. Три года назад в Липецкой области компания запустила одно из 
самых современных в России и крупнейших в Европе предприятий по выпуску химических средств 
защиты растений мощностью 50 млн литров продукции в год – завод «Шанс Энтерпрайз».

 8-800-700-9036
Представительство 

в Рязанской области
8(964) 159-02-72

62@shans-group.com
Генеральным партнером завода-производителя «Шанс 

Энтерпрайз» по реализации продукции на территории РФ 
является ООО «Шанс Трейд».
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Внезапный уход Владимира Се-
рафимовича еще раз напомнил 
всем нам о хрупкости и временно-
сти человеческого бытия. Рядом 
с нами уже нет и никогда не будет 
этого умного, талантливого и ду-
шевно щедрого человека. Остает-
ся только боль утраты и понимание 
того, что Владимир Серафимович 
был из числа тех людей, которые, 
обладая энергией созидания, де-
лают наш мир чуть светлее и луч-
ше.

Жизненный путь Владимира Се-
рафимовича мог сложиться со-
всем иначе, если бы тогда, много 
лет назад, он не прислушался к 
совету своего отца. Серафим Гав-
рилович, прошедший войну, на-
деленный поэтическим даром и 
талантом живописца, проработав-
ший много лет учителем в школе, 
а затем секретарем парторганиза-
ции совхоза, был непререкаемым 
авторитетом в семье. Он сказал 
своим детям: «Что может быть бо-
лее свято, чем работа на земле?!» 
И оказался трижды прав. Совсем 
недалеко находился Песочинский 
сельскохозяйственный техникум, 
где готовили агрономов. Туда и 
направился вместе с братом Вла-
димир на учебу. Окончив техникум 
с отличием, выпускник Володин 
имел полное право самостоятель-
но выбирать будущее место рабо-
ты. Выбор пал на Старожиловский 
район – передовой, развивающий-
ся, где для повышения плодородия 
почв начинали использовать хими-
ческие удобрения. Первый трудо-
вой опыт, как правило, заставляет 
каждого молодого специалиста 

либо окончатель-
но утвердиться в 
выборе профес-
сии, либо поме-
нять род своих 
занятий. Но Вла-
димир Серафи-
мович все больше 
убеждался: рабо-
та на земле – это 
дело его жизни.

Служебные обя-
занности агро-
химика в совхозе 
имени Куйбыше-
ва молодой агро-
ном исполнял 
охотно, убежда-
ясь на собствен-
ном опыте, что 
теория не всегда 
совпадает с прак-
тикой. Постигая 
азы профессии, 
он также учился 
умению трудить-
ся в большом 
коллективе, быть 
всегда на виду, 
сохранять чув-
ство собственно-
го достоинства.

После службы в армии в 1976 
году Владимир Володин присту-
пил к обязанностям агронома-
учетчика уже в другом колхозе 
Старожиловского района – имени 
Крупской. Горячее желание про-
фессионального роста привело 
его на заочное отделение агроно-
мического факультета Рязанской 
сельскохозяйственной академии. 
Он успешно совмещал учебу и ра-
боту, применяя полученные зна-

26 апреля на 69-м году жизни 
от продолжительной болезни скончался 
генеральный директор ООО «Имени Круп-
ской» Старожиловского района Владимир 
Серафимович Володин, почетный работник 
агропромышленного комплекса России, 
почетный работник агропромышленного 
комплекса Рязанской области.

ния на практике и приобретая на-
выки общения с разными людьми, 
учился отстаивать свою собствен-
ную точку зрения и слышать мне-
ние коллег.

В этот период состоялась и важ-
нейшая в его жизни встреча. В кол-
хоз по распределению приехала, 
чтобы стать зоотехником, молодая 
симпатичная девушка по имени 
Вера. Многолетний союз этих вну-
тренне и внешне красивых людей 

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
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оказался из тех, про которые гово-
рят – они заключаются на небесах. 
Все трудности и невзгоды они пре-
одолевали вместе, вместе пере-
жили немало радостных событий и 
счастливых минут.

В 1987 году на общем собрании 
членов колхоза имени Крупской 
Владимира Серафимовича Во-
лодина выбрали председателем. 
Начался новый этап жизни, со-
впавший с переломным време-
нем для всей страны. Многое ме-
нялось в России, рушились преж-
ние модели коллективного хозяй-
ствования, возникали рыночные 
отношения и рождались новые 
экономические условия. Многие 
тогда были в растерянности, не-
которые сдавались под натиском 
новых законов и правил жизни. Но 
Владимир Серафимович Володин 
был человеком не робкого десят-
ка. Взвалив на свои плечи ответ-
ственность не только за колхоз, но 
и за всех работников хозяйства, 
он тогда принял главное для себя 
решение – сделать все возможное 
для спасения сельхозпредприя-
тия. Пришлось применять самые 
жесткие меры, укрепляя трудовую 
дисциплину и отвергая на время 
методы лояльности и принятой 
терпимости. Положение дел было 
сложным, но большинство людей 
с пониманием отнеслись к тако-
му стилю руководства. Одно из 

первых решений вновь избран-
ного руководителя было отчасти 
странным – взять банковский кре-
дит в сумме 90 млн рублей, боль-
шая часть средств которого по-
шла на выплату зарплаты. Это был 
очень рискованный шаг, учитывая 
огромные банковские проценты, 
но это помогло людям выжить и 
поверить в то, что ситуация может 
исправиться.

Постепенно поднималось рас-
тениеводство, со временем ста-
новясь вполне рентабельным, 
а вот животноводство казалось 
одной большой и неразрешимой 
проблемой. Для успешного ре-
шения этой непростой страте-
гической задачи руководитель 
назначил на должность главного 
зоотехника свою супругу Веру 
Петровну. В ее профессиональ-
ных знаниях и опыте, а главное 
– желании возродить угасающее 
направление животноводства он 
не сомневался. И не ошибся. Со 
временем были достигнуты сво-
еобразные рекорды: отечествен-
ный скот давал надои в 6000 тонн 
молока. Это стало ярким доказа-
тельством большой, кропотливой 
и правильно организованной ра-
боты специалистов животновод-
ства. Сегодня хозяйство прочно 
занимает свои позиции и входит 
в число лучших сельхозпредприя-
тий района и области.

НОВОСТИ

НОВОСТИ

В Минсельхозе обсудили 
обеспеченность аграриев 
минеральными удобрениями
Министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев 

провел очередное межведомственное совещание, 
посвященное ситуации на рынке минеральных удо-
брений и вопросам их доступности для аграриев.

В настоящее время сезонно-полевые работы в России 
проходят штатно. Несмотря на определенные сложно-
сти, обеспеченность удобрениями оценивается как до-
статочная. Пиковые периоды спроса пройдены без су-
щественных проблем.

По словам Дмитрия Патрушева, с начала года аграрии 
закупили почти 7 млн тонн удобрений, что на уровне про-
шлого года. Самой востребованной остается аммиачная 
селитра – ее доступность для сельхозпроизводителей 
обеспечена. Во многом за счет этого уточненный план на 
весну 2023 года был исполнен на 100%.

Глава Минсельхоза подчеркнул, что принятый комплекс 
мер по сдерживанию роста цен подтвердил свою эффек-
тивность, поэтому правительство продлило его до ноября 
текущего года. Общая экспортная квота на этот период 
составляет 16 млн тонн азотных и сложных удобрений. По 
оценкам Минсельхоза России, данный объем не повлияет 
на стабильность внутреннего рынка. Также с 1 июня на-
чата работа по новому плану приобретения удобрений, 
который является ориентиром до мая следующего года.

Дмитрий Патрушев отметил, что спрос на удобрения 

в июне-июле традиционно снижается, однако уже в августе 
начнется активная закупка под озимый сев. Важно не допу-
стить скачка цен. В соответствии с решением о продлении 
комплекса мер регулирования на рынке удобрений ФАС 
скорректировала методические рекомендации по разработ-
ке торговых политик.

В завершение министр подчеркнул, что приоритетная цель 
– полноценное обеспечение внутреннего рынка. При этом 
нужно избегать затоваривания складов и снижения произ-
водства удобрений. В этой связи при необходимости будут 
оперативно рассматриваться предложения по расширению 
экспортных квот. Кроме того, нужно продолжить мониторинг 
отпускных цен производителей.

Увеличилось кредитование 
сезонных полевых работ
Минсельхоз России ведет оперативный мониторинг 

в сфере кредитования агропромышленного комплекса 
страны. По состоянию на 7 июня общий объем кредит-
ных средств, выданных ключевыми банками на прове-
дение сезонных полевых работ, составил 448,4 млрд 
рублей. Это на 1,6% выше уровня аналогичного перио-
да прошлого года.

В частности, Россельхозбанком выдано 304,0 млрд ру-
блей, Сбербанком – 144,4 млрд рублей. За аналогичный пе-
риод прошлого года кредитование предприятий АПК на эти 
цели составило 441,4 млрд рублей, в том числе со стороны 
Россельхозбанка – на сумму 297,8 млрд рублей, Сбербанка 
– 143,6 млрд рублей.

Владимир Серафимович Во-
лодин никогда не изменял своим 
жизненным принципам, твердо 
и смело на любом уровне выска-
зывал свое мнение, имея искрен-
нее желание изменить ситуацию 
в аграрной сфере к лучшему. Все 
его мысли и устремления были на-
правлены на развитие села и улуч-
шение жизни людей, живущих ря-
дом. Он не пропускал ни одной ме-
лочи, касающейся производства 
или жизни коллектива, не терпел 
грубости, доносительства и рав-
нодушного отношения к работе. С 
огромным уважением и почтением 
относился к ветеранам хозяйства.

А еще Владимир Серафимович 
всегда оставался человеком с го-
рячим сердцем, настоящим ро-
мантиком. Это проявлялось и в 
его эмоциональных беседах о со-
стоянии дел в сельском хозяйстве 
и рассказах о трепетном предвку-
шении начала весенних полевых 
работ. Он умел получать удоволь-
ствие от картины с тракторами, 
работающими на фоне вечернего 
заката, и от звуков льющегося в 
кузов машины зерна. Он был че-
ловеком, влюбленным в жизнь, 
умеющим чувствовать и понимать 
простую радость бытия. Неслучай-
но, наверное, он ушел из жизни 
весной – в самое светлое время 
года.
Светлая ему и вечная память…
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Папа и сын едут на машине, сын 
за рулем.

– Папа, ну как, я уже умею водить?
– Сынок, а ты видел красивую де-

вушку в мини-юбке на тротуаре?
– Нет, не видел.
– Значит, еще не умеешь.

***
В магазинчик на заправке зашел 

мужик, купил большой пакет семе-
чек и с облегчением выдал:

– Все, теперь в машине будет 
тихо...

***
– Когда вы заметили, что у вас уг-

нали машину?
– Вчера вечером. Вышел из ре-

сторана, открыл дверь, сел за руль, 
хочу тронуться – а машины нет.

***
– Дорогой, у меня хорошая и пло-

хая новости.
– Давай с хорошей.
– Нам сделают скидку в автосер-

висе.
***

Мастер из автосервиса звонит 
клиенту домой.

– Здравствуйте, ваша жена при-
ехала в наш автосервис...

– Да-да, я знаю, я оплачу ремонт 
ее автомобиля.

– Да, ремонт ее автомобиля вы 
оплатите. А кто будет платить за ре-
монт автосервиса?

***
Женщина после автомобильной 

аварии попала в больницу. Дежур-
ный врач осматривает ее и диктует 
медсестре, заполняющей историю 
болезни.

– Перелом правой ключицы. Пере-
лом шестого и седьмого ребра спра-
ва. Ссадина на голове…

Он обращается к пациентке:
– Сколько вам лет?
– Двадцать семь.
– И сотрясение мозга, – диктует 

врач, – с полной потерей памяти!
***

Два автолюбителя хвастаются 
своими женами:

– Моя жена как «мерседес» – про-
сто супер!

– А моя жена как «ягуар». Если ей 
скажешь, что она хуже «мерседеса» 
– порвет на части.
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• Не понимаю, чем всем 
так не нравятся отечествен-
ные автомобили? Вот немцы 
ездят на отечественных авто-
мобилях, и ничего, не жалу-
ются.

• В России наладили вы-
пуск автомобилей с высокой 
степенью лохализации…

• Самым безопасным ав-
томобилем в мире признана 
наша «ока» с четырьмя пассажирами в салоне, потому что она не спо-
собна развить скорость, опасную для человеческой жизни.

• «Лада-Надежда» – когда любви и веры в автомобиль нет.

• Продаю БелАЗ. После аварии, запачкано правое колесо.

• Угнан «москвич-412», 1979 года выпуска. Смысл выясняется.

• Хороший способ заставить владельца машины помыть ее – больши-
ми буквами на весь кузов написать по грязи: «ГИБДД – КОЗЛЫ!»

• Вообще-то, если судить по логотипу, АвтоВАЗ создавался как завод 
по выпуску небольших парусных лодок. Отсюда и результаты.

• Внимание! Уникальное предложение! Распродажа автомобилей 
Mercedes S-класса! Пенсионерам и студентам – скидка 10%.

• Велика Россия! А машину поставить некуда…

• В каждой совершенной вещи на свете есть свой изъян. Вот в «фер-
рари», например, неудобно педали валенками нажимать…

• На директора «Автоваза» решили завести уголовное дело. Но оно 
не завелось.

• Водитель, когда ставишь на свою машину самую мощную и самую 
чувствительную сигнализацию, не забывай о том, что у соседей после 
ремонта квартиры на балконе сохранилась пара кирпичей.

• Водитель БелАЗа смотрит на дорожные знаки чисто из любопытства.

• Времена меняются: машина теперь необходимость, а дети – ро-
скошь.

Автомобили, 
             автомобили...
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